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拉麵在韓國深入人心，極受年輕
人歡迎兩個吃拉麵特別的地方，一個是
漢江邊，一個是首爾青瓦台背後的北岳
山上。

漢江貫穿整個首爾市，沿江兩岸
是長長的市民公園，有專用的自行車和
行人道，風景優美獨特，是首爾市民休
閒活動的好去處。漢江公園沿路有不少
的便利店、咖啡店，其中最受歡迎的是
自助拉麵店，店內無服務人員，使用標
識清晰，每間店裏都有十幾個機器可以
同時使用，二十四小時營業。

拉麵自動販賣機上有多種口味可
以選擇，客人要自己動手把麵和調料放
入自動出來的大碗中，然後放在一個煮
麵機上，摁一個鍵，熱水會自動出來，
水量也是自動控制好的，口味淡的人，
也可以加一倍的水。旁邊有文字提示拉
麵好吃的秘方是 「雞蛋要在最後一分鐘
放入」 ，只需四分鐘拉麵飄香，讓運動
完的人們頓時食慾大增。

韓國家庭喜歡周末帶着一家老
小，載着帳篷、零食等在漢江公園度過
一整天。年輕人周末喜歡在漢江邊租帳
篷，吃的就在自助拉麵店解決，
一碗拉麵四千韓圜（約二十四元港

幣），還可以在旁邊的便利店買生的雞
蛋、火腿腸等，放在拉麵中一起煮，美
味又經濟實惠。

北岳山位於首爾市北部，是韓國
重要的防禦屏障，因為靠近青瓦台，過
去一直管制一般人出入，直到二○二二
年才全面開放。市民可以沿着漢陽都城
的古代城牆徒步上山，也可以開車直接
到山頂的北岳八角亭，這裏可以眺望整
個首爾市風光。八角亭下面的自助拉麵
店門口廣告牌上寫着 「八角亭中的漢江
拉麵」 ，煮好拉麵出來坐在花園的座椅
上，吃着拉麵，遠眺北岳山主峰，拉麵
也變得別有風味。

鬧市區的自助拉麵店也受年輕人
歡迎，在首爾地鐵鐘路三街站旁邊有
一家人氣超高的店，店裏貼滿了顧客
溫馨的留言，吃完拉麵顧客都會自動做
垃圾分類回收，韓國的廚餘是單獨回
收的。

漢江拉麵
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所謂名牌，簡單來說，就是
有名氣的牌子，但並不是任何一
個商品品牌都可以自稱為名牌，
這當中包含着不同性質的商業價
值元素。一個品牌，無論是服
裝、首飾或日常用品，在品質方
面經過不斷改進，達到一個高品
質階段，才可以有機會被廣泛稱
為名牌。

名牌的招牌商品，除了具有
商業價值外，其實背後也蘊藏了
不少創作設計理念和出色的工藝
製作，而且每一個環節都會透過
完美的品質監控而成。

珠寶名牌卡地亞，最近在香
港故宮文化博物館舉辦珠寶展
覽，充分展現了品牌在珍貴珠
寶、鐘錶及配飾等方面的卓越成
就，也從中探索女士們與珠寶之
間的密切關係，和背後每一個精
彩動人的故事。品牌一共展出約
三百件珍品，包括呈現中國藝術
對品牌珠寶在設計風格、圖案和
材料工藝上的啟發。品牌的珠寶
及鑽飾系列中，經典的美洲豹胸
針和美洲豹戒指，筆者覺得很

美，珠寶的美學設計與幕後故
事，展示了品牌的工藝技術和超
卓的創作魅力。

另一位經典品牌香奈兒的設
計師，是令人難以忘懷的 「老佛
爺」 。近日在一個被譽為是時尚
圈久負盛名、規模甚大的名人宴
會上，晚宴就以 「向老佛爺致
敬」 為主題，讚揚他在時裝界的
出色成就和影響力。當晚有不少
中外著名藝人齊來參與盛會，同
時大會也要求賓客以 「老佛爺」
作品為概念，打造當日晚宴的服
飾，重溫其六十餘年所設計的經
典服裝，共同懷念這位傳奇時裝
師精彩的一生。 「老佛爺」 的黑
白色調，毛絨或珍珠蝴蝶結，還
有山茶花，他的設計精神和生活
上的一些逸事，以及其愛貓造
型，都成為各人在台上向 「老佛
爺」 致敬的經典展現。

名牌的經典節奏

她本來有一個快樂的家庭生活，
丈夫在藝文界有很高的地位，除學生
外，訪客不斷。他們雖都人過中年，
丈夫仍對她像小妹妹般看待，愛護有
加，照顧有加。

不幸地丈夫因病去世拋下了她，
女兒也有了自己的家庭，家中剩下她
一人。起初要學習處理家庭事務，包
括電費、煤氣的賬單，各種稅款、保
險的支付，草地的保養，房屋和汽車
的修葺……這時才知道當家的不易。

到初步掌握之後，獨自一人的寂

寞洶湧而至。
學生不來，訪客日疏，女兒忙

碌，整天可以無人交談一句，包括沒
有響過的電話。

本來可以撥個電話跟朋友聊天，
她又顧及人家可能各有各忙，自己的
生活卻日日如斯，乏善足陳，怕人家
聽多兩次便會生厭。

她說： 「沒人說話的味道真不好
受。」 我說： 「兩個人也會吵架。」
她說： 「最糟的是找個吵架的人也沒
有。」

於是我鼓勵她常打電話來，因為
我是一個有話可說的朋友。

不過我仍在思考，除日常生活
外，有什麼話題可以持續而不厭？對
一個書不想看，字不想寫，詞不再填
的曾經才女，能說什麼？

獨自一人的苦悶



斜槓青年
近日，深圳一大型購物中心舉辦了

一個名為 「斜槓青年潮力計劃」 的主題
展，為匹配與新生代相適應的消費場
景，以 「不被定義的斜槓青年」 為切入
點，打造貼合時代潮流趨勢與文化格調
的潮人社交主場。展內有躺贏躺椅區、
巨型紙袋區、鏡面打卡區、潮青COFFEE
區等多個場景，映射青年當前的多面狀
態。

一些逛商場誤入展場的人對於 「斜
槓青年」 這一名詞有點懵，拿出手機網
上搜索一下，方知所謂 「斜槓青年」 指
的是不再滿足於單一職業的生活方式，

而選擇擁有多重職業和身份的多元生活
的人群。這個人群多以不安分的高學歷
青年人為主。一項調查顯示，目前在內
地有近億 「斜槓青年」 ，或許與活躍的
創業氛圍和思想有關，粵港澳大灣區的
斜槓青年尤其多。

工作時間是上班族，下班後或者周
末是另一身份，深圳這類 「斜槓青年」
很多。江蘭在深圳是一名律師，口才極
佳。她平時喜歡看脫口秀節目，無意中
有一次自己錄了一段吐槽老闆的視頻放
在網上，沒想到取得了出乎意料的效
果，積累了一點粉絲，就連老闆都來點

讚。她意外發現了自己脫口秀的天賦，
便參加了一個脫口秀訓練營培訓，培訓
結束後她便在業餘時間客串一些脫口秀
活動，她下一個目標是參加電視台舉辦
的脫口秀大賽。

Kith是一個在深圳創業的港青，他
有一門家傳的做叉燒的手藝，做出來的
叉燒很好吃。白天他在門店裏做叉燒賣
叉燒，晚上收檔，便和他的搭檔，一個
深圳的小夥伴一起組成一個樂隊，起初
是僅憑興趣在街邊彈唱，Kith帶有港味
的嗓音吸引了很多人的注意力。慢慢地
有一些大型活動場所開始邀請這個港深

樂隊組合去演出，開始給他們演出費
用。深港兩地疫後復常通關後，很多大
型深港兩地交流活動陸續登場，主辦方
希望有港青參加，Kith一時成了爭相被
邀請的紅人。

擁有多重職業，不斷突破自我，追
求多元方式， 「斜槓生活」 正被越來越
多的年輕人所熱衷。
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南牆集 阿濃
m.facebook.com/A.Nong.cps

逢周四見報

一個人無論生活在哪
裏，無論是東西南北、冷
暖炎涼，可能無雨或無
雪，但不會沒有風。風多
種多樣，狂暴的，凜冽
的，淒冷的，溫暖的，愜
意的，悶熱的……不一而
足。但看古詩裏那些用在
風身上的形容詞，裊裊、
颯颯、剪剪、蕭蕭、款
款、瑟瑟，就可以領略何
等的風情萬種。

所以，風的性格也千
變萬化。有的善解人意
── 「東風知我欲山行，

吹斷檐間積雨聲」 ；有的慈悲心腸
── 「春風知別苦，不遣柳條青」 ；
有的懵懂莽撞── 「清風不識字，何
故亂翻書」 ；至於 「春風自謂專桃
李，也有工夫到菜花」 ，說不清是厚
道還是頑皮。

兒時住在外婆家的小院裏。冬天
每每狂風怒吼吹得門窗咚咚響，外婆
總是將一塊剩饅頭或是爛菜葉扔到院
子裏，一邊假裝生氣地數落着： 「快
走吧！不欠你的！瞎叫喚什麼！」 在
她眼裏，風成了上門討飯的乞兒，或
是一隻不識趣的小貓。然而風往往是
不給她老人家面子，繼續不識好歹地
死纏爛打。

《圍城》裏則寫了一股傻乎乎的
風： 「竹葉所剩無幾，而冷風偶然一
陣，依舊為了吹幾片小葉子使那麼大
的傻勁。」 這陣風，用現在流行的話
說，是不太聰明的樣子。古往今來寫
風的詩文數以億萬，但寫風是傻的，
卻並不多見。錢鍾書這句信手拈來的
幽默小品，大得生活的意趣。主人公
方鴻漸的生活平淡無奇，百無聊賴，
自己也得過且過，茫然無目標，也就
跟這股傻乎乎的風差不多。

環顧現實中許多 「螺絲釘」 「社
畜」 「打工人」 ，何嘗不是如此。很
多時候連軸轉的加班，其實並沒有什
麼宏圖偉業，不是什麼驚天動地的大
項目，多半是被拴在一些細枝末節的
問題周圍，消耗着時間精力。這便像
極了那為了吹幾片竹葉而累得氣喘吁
吁的風。

竹門日語 簡嘉明
逢周四、五見報

旗袍倩影映康城
走在第七十六屆康城（又譯：戛

納）影展的紅毯上，中國女演員鍾楚曦
一襲新式鏤空旗袍，在一眾西式禮服中
脫穎而出，一展玲瓏身段和東方風韻，
讓人眼前一亮。這件改良旗袍，黑底繡
金紋，簡潔而不失高貴，搶盡鏡頭。

旗袍是具代表性、展現東方美的中
國女性傳統服飾。多年來，旗袍也是康
城影展的一道亮麗風景線。在康城紅毯
上穿旗袍最多的女性，首推身材高挑豐
滿的鞏俐，充滿民族風的旗袍，曾經很
長一段時間是她參加海外公開活動的首
選。

一九八八年，鞏俐首次來到康城，
風華正茂的她，一件無袖純白旗袍，淡
雅端莊信手拈來。從一張當年鞏俐在康
城與張艾嘉、潘虹的合影可見，身穿白
色旗袍的鞏俐，恰到好處地詮釋了什麼
叫 「青春無敵」 。

一九九四年鞏俐憑藉電影《活着》
赴法，與葛優等一起走進康城，她一襲
白底線紋旗袍，格外耀眼。《活着》榮
獲第四十七屆康城國際電影節評審團大
獎、最佳男演員獎和人道精神獎。當鞏
俐上台領獎時，她換了一身翠綠色的旗
袍，清新脫俗。

一九九六年，鞏俐與張國榮合演的
《風月》在康城亮相，鞏俐身穿改良掛
脖旗袍，與張國榮康城同框十分養眼。
一九九八年，鞏俐與導演陳凱歌齊聚康
城，大紅色的旗袍，鞏俐帶來了中國式
喜慶。二○○二年第五十五屆康城國際
電影節舉行，鞏俐一件灰色的禮服，也
有改良旗袍的味道。

二○○四年，電影《2046》的主
演們亮相康城影展紅毯，站在梁朝偉、
木村拓哉、章子怡、劉嘉玲中間的鞏
俐，身穿藍底龍紋旗袍，令人驚艷，強
大氣場撲面而來。在影展的另一場合，

鞏俐換了另一件旗袍，黑底金紋，同樣
大氣。

鞏俐曾說過： 「一個好的演員的精
彩表演要耐得住寂寞，經得起考驗」 ，
多年來，鞏俐在康城影展留下的旗袍
倩影，同樣是耐得住寂寞，經得起考
驗。

童眼觀世 梁戴
逢周二、四見報

榴槤派對
我喜歡吃榴槤，其氣味的香濃、肉

質的軟滑、入口的餘香，令人着迷。只
要如 「手榴彈」 的外殼一開，熟了的果
肉隨即芬芳四溢，讓人神往。鍾情這熱
帶果皇的，不必再多形容也了解箇中滋
味；不是同道的，無論別人如何游說，
亦會避之則吉，表現非常兩極。一直以
來，我也夢想開 「榴槤派對」 ，與同好
者一起品嘗榴槤，深信它比美酒佳餚與
香車美人更易打開人的心防，那包圍參
加者的香氣自有魔力，促進人與人之間
的友誼。

某夜與十數名朋友晚飯，由於食店

的甜點不太吸引，有喜歡吃榴槤的朋友
提議到附近超市買榴槤品嘗。我當然舉
手贊成，可是大家隨即為找適合進食榴
槤的地方大費思量，因為去別人家吃，
一來舟車勞頓，二來人數較多，不太方
便。於是我建議到附近的室外休憩空間
野餐，對別人的滋擾應可減至最低。大
家一致贊成，而且無比興奮。我們浩浩
蕩蕩走進超市，如旅客尋找地道美食般
圍着售賣榴槤的攤檔。想不到朋友中數
名溫婉斯文的女士原來是挑果皇的能
手，她們一手提起帶刺的榴槤，專注地
觀察形狀、嗅嗅氣味、摸摸外殼，就很

有信心地買了兩個適合當天進食的 「金
枕頭」 。付款後，由兩名男士提着戰利
品，一群人就如學生去旅行般走進公
園，找有餐桌和椅子的位置安頓下
來。

不吃榴槤的朋友買了糕點在另一旁
慢慢享受，各適其適。我那邊則開始了
氣氛熾熱的 「榴槤派對」 。每次擘開果
殼，看到金黃的榴槤肉時，大家就按捺
不住歡呼大叫，然後分吃渾圓的果肉，
承在掌中，如小孩得到糖果般滿足。那
個夜晚，有人高歌、有人談笑、有人拍
片、有人對着鏡頭笑說感受，雖然每人

只獲分兩塊榴槤，意猶未盡，卻也心滿
意足，因為沒什麼比朋友間互相分享與
共聚一堂的 「美食派對」 更有意義。即
使當晚的夜空無星無月、漆黑一片，但
在我們的回憶中已是此生難忘的良辰美
景。



瓜 園 蓬山
gardenermarvin@gmail.com
逢周三、四、五見報

九連環 薩日朗
逢周四見報

拍你馬屁的人多了，不是
別人有問題，而是你自己。

漫條思理 鄭辛遙
逢周二、四見報

灣區聽雨灣區聽雨 黎園
逢周四見報

食 色 判答
逢周二、三、四見報

衣 尚 蕙蕙
逢周二、四見報



吃髮菜，沒什麼不妥吧？
但凡對粵菜有點親近的人都知
道，這種嚼起來帶勁，外形酷
似頭髮絲的藻類食材是餐桌上
的常客，不僅好吃，還因為諧
音有好彩頭 「同發財」 備受人
青睞，成為粵港澳地區過年過
節必備的C位菜餚。

髮菜口感跟海藻相似，但
顛覆我們認知的是，它並非水
生植物，而是來源於降水稀少
的半乾旱地區。更顛覆常識的
是，如果嚴格按照髮菜的 「生

理結構」 分析，簡直連植物都算不上，一
個個膠質複合體組成了每一根 「髮絲」 。
雖然世界各地都有產出，但拿來吃、並且
如此大批量食用的，還真只有中國。後
來，髮菜被正式列入國家級重點保護對象
門類，喜歡髮菜的人心頭一驚，好像再貪
嘴一口，就要成為傳說中的法外狂徒了。
事實上，吃髮菜的代價，要比我們想像中
大得多。舉例來說，每採一百克原料，就
相當於要把十六個足球場大小的地面連根
帶草刨得片甲不留，直接破壞植被，導致
草原變成荒漠。如此看來，近些年無比囂
張的沙塵暴，說不定也有採摘髮菜的 「功
勞」 。

當然，聰明的人類永遠能找到替代
品。如今的髮菜，更多是用羊棲菜代替，
也有成本更高的，就是日料中的 「水
雲」 。很多人在日料的前菜當中，早已跟
這 「藻付」 混個臉熟了，從沖繩到青森、
石川，越往北越 「壯實」 ，絲狀體更粗、
價格更高，吃起來也有股 「上頭」 的爽
脆。作為實打實的水中藻類，水雲不止名
字浪漫，味道也極具生命力，做成醋物之
後，在夏天相當開胃。水雲浸泡在調味汁
裏，髮絲伸展，宛若回到水中，沒有多餘
的矯飾，只有酸、爽、滑。柔順地帶出協
調的快意，在蟬鳴的夏天，或是被一大波
肉類主菜封住喉嚨時，這樣小小一碟，才
是四両撥千斤的通透。


